



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

rencontres internationales

Question au Gouvernement n° 2252

Texte de la question

EURO 2016

M. le président. La parole est à M. Guy Delcourt, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

M. Guy Delcourt. Ma question s'adresse à M. Patrick Kanner, ministre de la ville, de la jeunesse et des sports.

Euro 1984, Coupe du monde de football 1998, Coupe du monde de rugby 2007 : les grandes compétitions sportives accueillies par la France ont été couronnées de succès et ont laissé un souvenir impérissable à des générations de Français.

L'Euro de football qui se déroulera du 10 juin au 10 juillet 2016 sur notre sol ne fera pas exception, c'est évident. Nous devons, monsieur le ministre, être à la hauteur d'un événement qui rassemblera 24 nations européennes pour une compétition exaltante. C'est vrai en matière sportive, et nos vœux de réussite accompagnent bien sûr l'équipe conduite par Didier Deschamps, mais cela doit aussi l'être dans les autres dimensions de la vie de nos concitoyens.

Chers collègues, jeudi 23 octobre, le 6ème comité de pilotage de l'Euro 2016 s'est réuni à Bordeaux. Des décisions importantes ont été prises pour parfaire l'organisation de l'Euro. Les retombées attendues pour nos territoires sont significatives. L'Euro 2016, c'est la rénovation de dix stades accueillant la compétition ; ce sont 2 milliards d'euros investis dans le secteur du BTP ; ce sont des créations d'emplois pour le bâtiment, le tourisme, les transports, l'hôtellerie, la restauration. L'Euro 2016, c'est une vitrine pour valoriser la France et ses atouts.

Monsieur le ministre, le Gouvernement a également décidé de profiter de cet événement pour favoriser l'aménagement du territoire et développer la solidarité. 20 millions d'euros y seront consacrés ; c'est tout le sens de la mobilisation de moyens exceptionnels en matière de service civique et de création de nouveaux équipements. Monsieur le ministre, quelles conséquences tirez-vous de ces belles perspectives ?
(*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

M. Jean Lassalle. Très bien !

M. le président. La parole est à M. le ministre de la ville, de la jeunesse et des sports.

M. Patrick Kanner, ministre de la ville, de la jeunesse et des sports. Monsieur le président, mesdames et messieurs les députés, monsieur le député Guy Delcourt, l'Euro est la troisième compétition sportive la plus suivie, après les Jeux olympiques et la Coupe du monde de football. La France l'organise pour la troisième fois : il y a eu 1960, 1984, et il y aura 2016. Cette quinzième édition devrait nous amener deux millions et demi de spectateurs, plusieurs millions de touristes et de supporters et plus de 2 milliards de téléspectateurs en audience

cumulée.

Cet événement est exceptionnel, et doit être l'occasion de faire rayonner la France, mais aussi de la rassembler. Je l'ai évoqué la semaine dernière, avec notre collègue Thierry Braillard, autour du Premier ministre et de Michel Platini, lors du comité de pilotage qui s'est tenu sous l'autorité de M. Alain Juppé, à Bordeaux.

C'est sur ce second point que vous m'interpellez, et vous avez raison de le faire. L'Euro 2016 doit être le grand rendez-vous de tout un pays, notamment autour des deux priorités de ce quinquennat, l'emploi et la jeunesse. Un rendez-vous pour l'emploi tout d'abord, avec la construction ou la rénovation de dix stades des villes hôtes, représentant un investissement de 2 milliards d'euros générant 20 000 emplois dans les secteurs du bâtiment et des services.

M. François Rochebloine. Qui va financer ?

M. Patrick Kanner, *ministre.* Vous le savez, le stade Bollaert est aujourd'hui en construction.

À cela s'ajoutent naturellement des opportunités pour structurer la filière du sport.

Enfin, avec Myriam El Khomri, je veux que les quartiers de la politique de la ville bénéficient pleinement de l'effervescence suscitée par la compétition ; nous aurons des actions en direction de nos jeunes en la matière, sans oublier les outremer.

En résumé, nous ferons de l'Euro 2016 un grand rendez-vous populaire, ambitieux, un rendez-vous où les Français seront fiers. La destination France devient aujourd'hui une norme d'excellence en matière sportive !
(*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

Données clés

Auteur : [M. Guy Delcourt](#)

Circonscription : Pas-de-Calais (3^e circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2252

Rubrique : Sports

Ministère interrogé : Ville, jeunesse et sports

Ministère attributaire : Ville, jeunesse et sports

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [30 octobre 2014](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [30 octobre 2014](#)